
多古町教育委員会会議録 

令和 6 年度第 8 回定例会議 

 

1 日    時                                                                                              

 

 

2 場    所 

 

3 出席委員 

 

4 欠席委員 

 

5 傍 聴 者 

 

6 出 席 者 

 

 

 

 

 

 

 

７ 議   案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 開会宣言 

（飯田課長） 

令和 6年 11月 22日（金）     16時 50分開会 

                 17時 35分閉会 

 

多古町コミュニティプラザ 教育長室 

 

柴田 俊雄 山倉 薫 飯田 好美  

 

なし 

 

なし 

 

教育長 木川 貴美子 

学校教育課長兼学校給食センター所長  飯田 和良 

生涯学習課長兼図書館長 柴田 義道 

学校教育課学校教育係長兼庶務係長 鶴見 志保 

生涯学習課社会教育係長 前橋 俊介 

生涯学習課文化係長 中村 岳彦 

生涯学習課社会体育係長 鈴木 隆宏 

学校給食センター学校給食係長 姫岡 和哉 

 

議案第 1号 多古町立図書館管理規則の一部を改正す

る教育委員会規則の制定について 

議案第 2号 令和 6年度多古町一般会計〔教育費〕11

月補正予算について 

議案第 3号 令和 6年度多古町一般会計〔教育費〕12

月補正予算について 

議案第 4号 令和 6年度多古町学校給食センター事業

特別会計 12月補正予算について   

議案第 5号 財産の取得について（追認） 

 

令和 6年度第 8回多古町教育委員会会議を開会いた 

します。 



9 あいさつ 

(木川教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は、中村小学校の公開研究会の後の第 8回多古町

教育委員会会議ということで、御出席ありがとうござい

ます。今年は、秋が１週間ほどしかなく、いきなりの冬

到来に身体がついていけません。夏に、インフルエンザ

が流行ったりして、今年の冬は感染症がどのようになる

のか、不透明ですが、学校現場としては基本的な感染対

策に気を付けながら、また、学級閉鎖の際には、タブレ

ットを効果的に活用するなど、しっかりとした対応を心

掛けるように、伝えていきたいと考えています。 

さて、11月 6日の水曜日、県町村教育長協議会の研

修会が千葉であり、県教職員課長がいろいろとお話しく

ださったのですが、その中で、ショッキングだったの

が、教員不足の話です。これまでも、志願倍率が下がっ

ていることは言われてきたことですが、今年度の小学校

の志願倍率は 1.6倍、実際に受験した方はもっと少ない

ので受験倍率はさらに下がったとのことでした。そのよ

うな中、高知県では合格者の７割が辞退したとのこと。

高知県は 20人弱の不合格者を合格にし、それでも足り

ないので、再度試験を実施するとのことです。また、最

近の志願者の減少は、新卒者でなく、既卒者に多いこ

と。教員を選択肢から外した人も、教員の魅力は十分に

知っており、やりがいだけでは、志願者を増やすことに

はつながらないとのことでした。教員を選択肢から外し

た人は、労働内容に対し、給料が合わない、休暇が取り

づらい、教育に携わるなら学校でなくてもよいなど、な

かなか合理的、打算的な理由のもと、教員になることを

やめたとのことでした。ただ、このような理由により、

教員志願者が減っているのであれば、それなりに現場を

変えていかなければ、ますます教員を目指す人は減って

いくだろうと。その対策の一つに働き方改革があります

が、あまり進んでいないように感じているところです。

一方、現在の教員の人材育成にも触れられていたのです

が、今の若手の教員は、ほどほど感が基本、縦横のつな

がりもほどほど、無理はしない、がつがつもしない、目

立つこともしたくない、基本はまじめだが、自分の行動

に干渉されるのは極度に嫌うなどが挙げられており、今



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 議事録署名人 

 （飯田課長） 

 

11  議案・報告 

    （飯田課長） 

 

    （木川教育長） 

 

  

  

     （柴田課長） 

  

（木川教育長） 

 

 

 

 

 

（柴田課長） 

 

（木川教育長） 

 

は、Ｚ世代というのでしょうか、今後の人材育成の難し

さが感じられました。そして、校長、教頭を目指す教員

も年々減少しているとのこと。実際に管理職を目指す人

たちの香取地区の研修会に顔を出しているのですが、

年々減少しているように感じています。また、集まった

のが、町村なのでどこも児童生徒数の減少により、学校

規模が小さくなり、特に中学校の教科担任制について、

各学年１クラスしかない学校がこれからどうなるのかと

いった声も上がっていました。いろいろと感じさせられ

る研修会でした。 

本日は、議題が 5件、報告が 1件になります。どうぞ

よろしくお願いします。以上、私からの挨拶といたしま

す。 

 

議事録署名人は、山倉委員にお願いします。 

 

 

議案からの進行は、木川教育長にお願いいたします。 

 

 

それでは、議案第 1 号多古町立図書館管理規則の一部

を改正する教育委員会規則の制定について、事務局より

説明をお願いします。 

 

（議案第 1号資料を読み上げ及び説明） 

 

議案第 1 号について、質問等ございますか？（なしの

声）それでは、採決を取ります。賛成の方は挙手願いま

す。挙手全員ですので、議案第 1 号は承認となります。

次に、議案第 2号令和 6年度多古町一般会計教育費 11月

補正予算について、事務局より説明をお願いします。 

 

（議案第 2号資料を読み上げ及び説明） 

 

議案第 2 号について、質問等ございますか？（なしの

声）それでは、採決を取ります。賛成の方は挙手願いま



 

 

 

 

（飯田課長） 

  

 （柴田課長） 

 

（木川教育長） 

 

     （山倉委員） 

 

     

(飯田課長) 

 

 

 (鶴見係長) 

 

 

 

 

 

 （木川教育長） 

 

 

    

 

 

  （飯田課長） 

 

 （木川教育長） 

 

     （飯田所長） 

 

 （木川教育長） 

す。挙手全員ですので、議案第 2 号は承認となります。

次に、議案第 3号令和 6年度多古町一般会計教育費 12月

補正予算について、事務局より説明をお願いします。 

 

（議案第 3号資料学校教育課関係を読み上げ及び説明） 

 

（議案第 3号資料生涯学習課関係を読み上げ及び説明） 

 

議案第 3号について、質問等ございますか？ 

 

教育総務費の時間外手当（増額要因）について、児童

生徒に関する相談件数が増えているということですか？ 

 

相談件数は増えております。また、相談があるとその

分、通常の事務が定時後になってしまう状況です。 

 

新年度を迎えるにあたって、就学相談では、これまで

指定校の見学と特別支援学校の見学を行っていました

が、現在は、選択肢を広げ、小規模校の支援学級の見学

も保護者と調整しながら行っています。１人の児童に対

して、3つの学校見学を行うなど、この数ケ月間は、その

対応に追われており、時間外勤務が生じている実態です。 

 

他に何かございますか？（なしの声）それでは、採決

に移ります。賛成の方は挙手願います。挙手全員ですの

で、議案第 3 号は承認となります。次に、議案第 4 号令

和 6 年度多古町学校給食センター事業特別会計 12 月補

正予算について、事務局より説明をお願いします。 

 

（議案第 4号資料を読み上げ及び説明） 

 

お米の値上がりはどの位でしたか？ 

 

税別でキロあたり 150円上がっております。 

 

他に何かございますか？（なしの声）それでは、採決



  

     

 

 

 （飯田課長） 

 

 （山倉委員）  

 

 

 （飯田課長） 

 

 

（木川教育長） 

 

     

 

 

 

     （柴田課長） 

 

    （木川教育長） 

 

 

12 情報提供・意見

交換 

    （木川教育長） 

 

（柴田課長） 

 

 

 

 

 

に移ります。賛成の方は挙手願います。挙手全員ですの

で、議案第 4 号は承認となります。次に、議案第 5 号財

産の取得について、事務局より説明をお願いします。 

 

（議案第 5号資料を読み上げ及び説明） 

 

(議会承認が必要な金額になった理由について)教科書の

指導書は、これまでの方が数は多かったのに、金額は今

の方が大きくなった訳ですね？ 

 

印刷製本費が上がっていることやデジタル教材が増え

たことに対応するため、指導書も高額になっている状況

です。 

 

他に何かございますか？（なしの声）それでは、採決

に移ります。賛成の方は挙手願います。挙手全員ですの

で、議案第 5 号は承認となります。続いて、報告第 1 号

行事の共催及び後援の承認について、事務局より説明を

お願いします。 

 

（報告第 1号資料を読み上げ及び説明） 

 

報告第 1 号について、質問等ございますか？（なしの

声） 

 

それでは、情報提供に移ります。生涯学習課の事業に

ついて、事務局より説明をお願いします。 

 

 

（生涯学習課関連の主な行事実績及び行事予定を説明） 

 

シニアスマホ教室、多古っ子カレッジ、キャリア教育、

ゆうゆう塾、女性大学、いきいきフェスタ TAKO、多古町

歴史講座、各種コンサート、図書館まつり、マラソン大

会 

 



 （木川教育長） 

 

 

       (飯田課長) 

 

 

  

 

 （木川教育長） 

 

    

      （姫岡係長） 

 

  

  

13 その他 

     （飯田課長） 

 

14 閉会宣言 

（飯田課長） 

 

次に、学校教育課の事業について、説明をお願いしま

す。 

 

（学校教育課関連の事業について説明） 

 

 12 月議会に提出する人事案件（教育委員）、コミュニ

ティスクール非常勤特別職に係る条例改正 

 

続いて、学校給食センター事業について、説明をお願

いします。 

 

（学校給食センター事業について説明） 

 

 多古高校と中村小学校、久賀小学校との食育連携事業 

 

次回教育委員会会議は、12 月 18 日水曜日、会場はコ

ミュニティプラザ第 2研修室になります。 

 

以上をもちまして、令和 6 年度第 8 回多古町教育委員

会会議を閉会いたします。 

 

                        

 

 

教  育  長                      

 

 

                          議事録署名                              

 

 

                          書     記                         


